



## 校長室から

### 建設的な「拙速」

校長 林田 誠一

37名の新入生、7名の新しい先生とともに平成29年度の平戸高校がスタートしました。

本校は昨年9月から「学びの共同体」の哲学と理論に基づいた協同的な学びの実践を重ねてきました。今年度はその取組をさらに深化させるために、「書くこと」を授業の中心に据えて実践研究を進めてまいります。名付けて「『書くこと』を核とするプロジェクト」。県教育委員会からの研究指定も受けました。

「拙速」という言葉があります。「出来は悪いが仕上がりは速いこと」（大辞林）で、普通はあまり良い意味では使われません。

拙（下手）⇔巧（上手）、速⇔遅、この対義語の組合せは4通りで、一番良いのは「巧速（速くて上手）」、一番悪いのは「拙遅（遅くて下手）」でしょう。では、「拙速」と「巧遅」ではどちらが良いのでしょうか？ 私は高校生にこの

質問を何度もしてきましたが、例外なく、7割以上の生徒が「巧遅」に手を挙げていました。一人でやる仕事なら「巧遅」も許されるでしょう。しかし、社会に出て、人と協力しながら仕事を進める経験を積んでいくと、「拙速」の方が大事だということが経験的に分かってくるものです。「巧遅は拙速に如かず」という言葉もあるくらいです。

たとえ「拙速」であっても、それを多くの人の目で点検し、協議しながら手を入れていけば、一人の人間が考えるレベル以上のものを作っていくことができる。私はそれを「建設的な『拙速』」と呼び、協働で新しいものを作るときのキーワードにしてきました。

今年度の平戸高校は、上の実践研究を柱にしながらか、「建設的な『拙速』」を合言葉に職員全体で様々なことに取り組んでいきます。

## 第43回 入学式

4月10日（月）第43回入学式が行われました。保護者、来賓が見守る中、男子22名、女子15名、計37名の新入生が入場しました。

新入生代表宣誓では、小楠梨緒さんが高校生活に対する抱負を述べました。

入学式後、対面式が行われました。在校生代表による歓迎のあいさつや吹奏楽部の歓迎演奏のあと、新入生代表針尾侑里さんがあいさつをしました。その後、新入生へむけて、生徒会長より熱いエールが送られました。



## 歓迎遠足

4月20日(木) 歓迎遠足が行われました。体育館では、生徒会による寸劇などもまじえて、出発式・歓迎会を行い、その後根獅子の浜公園まで約5kmの道のりをクラスメイトと仲良く歩きました。

根獅子の浜公園では根獅子小学校の児童と交流会を実施しました。

昼食時の吹奏楽部による演奏や、交流会での高校生が準備したゲームで、共に楽しい時間を過ごしました。その後は、根獅子海水浴場での清掃活動へ。砂浜に散らばったゴミを丁寧に集めました。



## 1年生オリエンテーション

これからの高校生活をより充実させるために、12日・13日に1年生オリエンテーションを行いました。生徒会生徒からの高校生活の説明を行う時間もありました。



## PTA総会のお知らせ

5月13日(土) 13:30~

主会場：本校大講義室

ご参加よろしくお願ひします!

## 5月の主な行事予定

- 5月
- 2(火) 考査時間割発表・
- 8(月) 振替休日[5/13分]
- 9(火) 放課後一斉自学(~11日)
- 12(金) 1学期中間考査(~13日)
- 13(土) PTA総会
- 19(金) 拓こう③
- 22(月) 高総体前特別時間割(~5/30)
- 26(金) 平高ガイダンス
- 31(水) 高総体壮行式(5・6校時)

## 新任職員

どうぞよろしくお願ひします。

辻 俊郎

(数学・教頭)

内川 敏則 (英語)

安河内奏子 (英語)

小森 修一 (地歴)

野見山春恵 (事務)

片山 司朗 (数学)

永田 由希 (事務)